

**19. Wahlperiode**

**Schriftliche Anfrage**

**des Abgeordneten Kristian Ronneburg (LINKE)**

vom 11. September 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 11. September 2023)

zum Thema:

**Bezirkliches Informationszentrum Marzahn-Hellersdorf**

und **Antwort** vom 22. September 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 26. Sep. 2023)

Senatsverwaltung für Wirtschaft,  
Energie und Betriebe

Herrn Abgeordneten Kristian Ronneburg (Die Linke)  
über  
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei – G Sen –

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/16681

vom 11.09.2023

über Bezirksliches Informationszentrum Marzahn-Hellersdorf

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:

Die Schriftliche Anfrage betrifft zum Teil Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort bemüht und hat daher das Bezirksamt Marzahn-Hellersdorf von Berlin um Stellungnahme gebeten, die bei der nachfolgenden Beantwortung berücksichtigt ist.

1. Welche Veranstaltungen von Dritten fanden 2022 im Bezirkslichen Informationszentrum statt? Bitte Nennung des Mieters, Thema der Veranstaltung sowie Angabe über die Entrichtung einer Miete.

2. Welche Veranstaltungen von Dritten fanden bisher 2023 im Bezirkslichen Informationszentrum statt? Bitte Nennung des Mieters, Thema der Veranstaltung sowie Angabe über die Entrichtung einer Miete.

3. Welche Veranstaltungen von Dritten sind für 2023 noch im Bezirkslichen Informationszentrum geplant? Bitte Nennung des Mieters, Thema der Veranstaltung sowie Angabe über die Entrichtung einer Miete.

Zu 1. bis 3.: Wegen des Sachzusammenhangs werden die Fragen gemeinsam beantwortet.

Das „Bezirkliche Informationszentrum/Touristinformation“ wurde aus Mitteln der Gemeinschaftsaufgabe „Verbesserung der regionalen Wirtschaftsstruktur“ (GRW) errichtet und im Jahr 2017 zur Eröffnung der IGA Berlin 2017 in Betrieb genommen.

Ziel dieser Fördermaßnahme war die Ertüchtigung der touristischen Basisinfrastruktur am Kienberg im Bezirk Marzahn-Hellersdorf. Es galt einen Anlaufpunkt zu schaffen, der über die touristischen und städtebaulichen Sehenswürdigkeiten sowie die Geschichte und weitere Entwicklung des Bezirks informiert und diese den Besucherinnen und Besuchern näherbringt. Das Bezirkliche Informationszentrum richtet sich neben der allgemeinen interessierten Öffentlichkeit, den Bewohnerinnen und Bewohnern auch an Initiativen sowie Vereine aus Marzahn-Hellersdorf, insbesondere aber touristisch Interessierte. So besteht die Nutzung des Gebäudes überwiegend als „Touristinformation“ mit angeschlossener Ausstellungsfläche, die auch für Veranstaltungen im Rahmen des Förderzweckes genutzt werden kann; das heißt, bei einer möglichen Nutzung als Veranstaltungsraum muss ebenfalls eine touristische Nutzung bzw. die Öffentlichkeit im Vordergrund stehen.

Das Vorhaben wurde gemäß Kap. B, Teil II, Ziffer 3.2.3 des GRW-Koordinierungsrahmens als nicht einnahmeschaffende Maßnahme der touristische Infrastruktureinrichtung gefördert. Der diskriminierungsfreie öffentliche Zugang zu den Tourismusinfrastruktureinrichtungen ist für alle Nutzerinnen und Nutzer zu gewährleisten. Eine Vermietung sowie die Erhebung eines Mietzinses sind daher ausgeschlossen.

Da keine Mietverträge abgeschlossen werden und somit auch keine Mieteinnahmen erzielt werden, wird keine Statistik zu den Nutzungen erhoben, sondern lediglich die Besucherzahlen erfasst.

Im Jahr 2022, welches noch deutlichen Corona-Einschränkungen unterlag, wurden 8.755 Dritte bzw. Besucherinnen und Besucher im Bezirklichen Informationszentrum gezählt. Bis zum 31.08.2023 konnten 9.852 Dritte bzw. Gäste verzeichnet werden.

Berlin, den 22. September 2023

In Vertretung

Michael B i e l

.....

Senatsverwaltung für Wirtschaft,  
Energie und Betriebe